
 
COMUNE DI SANT’ANGELO IN VADO 

(Provincia di Pesaro e Urbino) 
 
 
 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
C O P I A 

 
 

Nr. Progr. 54   Data 19-12-2023 
 

Oggetto: APPROVAZIONE DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO AL 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)  PERIODO 2024-2026 
(ART. 170, COMMA 1, DEL D.LGS. N. 267/2000) 

 
 
IL SINDACO ha convocato il CONSIGLIO COMUNALE, oggi 19-12-2023 alle ore 20:00 in 
adunanza  di Prima Convocazione previo invio di invito scritto, nei modi e nei termini previsti 
dallo Statuto Comunale. 
 
Fatto l’appello nominale risultano: 
 

Cognome e Nome Qualifica Presenza 
Curzi Maria Cristina Consigliere Presente 
Rossi Romina Consigliere Assente 
Galli Emanuela Consigliere Presente 
Aluigi Diego Consigliere Presente 
Paleani Andrea Consigliere Presente 
Dini Lucia Consigliere Assente 
Guerra Massimo Consigliere Presente 
Ingegni Alessandra Consigliere Presente 
Corradi Anna Maria Consigliere Presente 
Parri Stefano Sindaco Presente 
Mari Maria Veronica Consigliere Assente 
Bricivalli Cristina Consigliere Presente 
Piai Ezio Consigliere Presente 

 
ne risultano presenti n.  10 e assenti n.   3.  
 
Scrutatori: 
 Maria Cristina Curzi 
 Emanuela Galli 



 Anna Maria Corradi 
 
Partecipa il SEGRETARIO COMUNALE   MARCO DI MEO 
  



In qualità di Sindaco,  Stefano Parri assume la presidenza e, constatata la legalità 
dell’adunanza, dichiara aperta la seduta invitando il Consiglio a deliberare sull’oggetto sopra 
indicato. 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 54 DEL 19-12-2023 
 

PARERI DI CUI ALL’ART. 49, COMMA 1 D. Lgs 267/2000 
 
IL RESPONSABILE DEL SETTORE INTERESSATO 
 
Per quanto concerne la REGOLARITA’ TECNICA esprime parere: 
 Favorevole  
 
 
Data: 04-12-2023 IL RESPONSABILE DEL SETTORE 
 F.to  Claudio Lani 
 
 
IL RESPONSABILE DEL SETTORE CONTABILE 
 
Per quanto concerne la REGOLARITA’ CONTABILE esprime parere: 
 Favorevole  
 
 
Data: 04-12-2023 IL RESPONSABILE DEL SETTORE CONTABILE 
 F.to  Claudio Lani 
___________________________________________________________________________ 
 

  



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 54 DEL 19-12-2023 
 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
(art. 42 del TUEL 18 agosto 2000, n. 267) 

 
SU INZIATIVA DEL SINDACO 

 
VISTO il d.lgs. n. 267/2000 ed in particolare: 
 
 l’art. 151, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000, modificato dal d.Lgs. n. 126/2014, in base al 

quale “Gli enti locali ispirano la propria gestione al principio della programmazione. A tal 
fine presentano il Documento unico di programmazione entro il 31 luglio di ogni anno e 
deliberano il bilancio di previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un 
orizzonte temporale almeno triennale. Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base 
delle linee strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i 
princìpi contabili generali ed applicati allegati al decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 
118, e successive modificazioni. I termini possono essere differiti con decreto del Ministro 
dell'interno, d'intesa con il Ministro dell'economia e delle finanze, sentita la Conferenza 
Stato-città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze”; 

 l’articolo 170, comma 1, il quale disciplina il Documento unico di programmazione 
precisando che “Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il 
Documento unico di programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 
novembre di ciascun anno, con lo schema di delibera del bilancio di previsione 
finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di aggiornamento del Documento 
unico di programmazione. …………Il primo documento unico di programmazione è 
adottato con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato 
alla sperimentazione adottano la disciplina prevista dal presente articolo a decorrere dal 
1° gennaio 2015”; 

 
VISTO il d.Lgs. n. 118/2011, ed in particolare il principio contabile della programmazione 
all. 4/1; 
 
RICHIAMATA: 
 
 la deliberazione della Giunta Comunale n. 95 in data 26/07/2023, è stato deliberato il 

Documento Unico di Programmazione 2024/2026 ai fini della presentazione al Consiglio 
Comunale, ai sensi dell’art. 170, comma 1, del d.Lgs. n. 267/2000; 

 la deliberazione di Consiglio Comunale C.C. n. 39 in data 10/10/2023, con la quale è il  
Consiglio Comunale ha preso atto del documento unico di programmazione (DUP) 
2024/2026 predisposto dalla Giunta Comunale con i dati e gli elementi in possesso a tale 
data. 

 
VISTA la FAQ n. 10 pubblicata da Arconet in data 7 ottobre 2015 sul sito 
http://www.rgs.mef.gov.it/VERSIONE-I/Faq/ARCONET/Armonizzazione/; 
  
VISTO l’art. 174, c. 1, TUEL che recita: ”1. Lo schema di bilancio di previsione finanziario e 
il Documento unico di programmazione sono predisposti dall'organo esecutivo e da questo 
presentati all'organo consiliare unitamente agli allegati entro il 15 novembre di ogni anno 
secondo quanto stabilito dal regolamento di contabilità”; 

http://www.rgs.mef.gov.it/VERSIONE-I/Faq/ARCONET/Armonizzazione/


 
VISTA la deliberazione della Giunta Comunale n. 142 del 15/11/2023, con la quale è stata 
disposta la presentazione del Documento unico di programmazione 2024/2026 aggiornato, 
depositato unitamente allo schema del bilancio di previsione 2024/2026 e dei relativi allegati; 
 
ATTESO che il DUP aggiornato è coerente con gli indirizzi e le direttive fornite 
dall’Amministrazione comunale; 
 
Ritenuto di provvedere in merito; 
 
Acquisito agli atti il parere favorevole dell’organo di revisione, ai sensi dell’art. 239, comma 
1, lettera b), del d.Lgs. n. 267/2000; 
 
Visto il d.Lgs. n. 267/2000, ed in particolare l’articolo 42; 
Visto il d.Lgs. n. 118/2011; 
Visto lo Statuto Comunale; 
Visto il vigente Regolamento comunale di contabilità; 
 

PROPONE 
 
1. Di considerare le premesse del presente atto come parte integrante e sostanziale del 

medesimo, anche ai sensi dell’art. 3 della legge 241/1990 e successive modificazioni ed 
integrazioni; 
 

2. di approvare, ai sensi dell’art. 170, comma 1, del d.lgs. n. 267/2000, il DUP 2024/2026 
aggiornato dalla Giunta Comunale con atto n. 142 del 15/11/2023; 

 
2. di pubblicare il DUP 2023/2025 sul sito internet del Comune – Amministrazione 

trasparente, Sezione bilanci. 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

VISTA la su estesa proposta ed i suoi allegati; 
 
VISTI i pareri favorevoli espressi, sulla proposta, ai sensi dell’art. 49 del TUEL 267/2000, 
dal: 

 
- Responsabile Settore Contabile per la regolarità tecnica e contabile; 

 
VISTO il parere del Revisore dei Conti; 
 
UDITO il dibattito che segue: 
L’Assessore Ingegni illustra il programma delle opere e dei bandi ai quali l’ente ha 
partecipato (anche inferiori ai 150.000 €). 
L’assessore, proseguendo l’intervento iniziato nella discussione sul punto n. 7 dell’odg,  va a 
fare un elenco dei lavori che si stanno iniziando e si svolgeranno nell’anno 2024, 
comprendendo sia i progetti che sono stati presentati, su cui siamo inattesa di ricevere di 
risposta dai bandi ad esempio un progetto per 1 milione di euro per le strade, un altro progetto 
per la messa in sicurezza del territorio a rischio idrogeologico che riguarda la loc. “Pantiera” 
per un milione di euro, e altri bandi, ad esempio per la riqualificazione del teatro Zuccari, 



oltre all’intervento che si sta già facendo, e un altro bando per la riqualificazione dell’area 
sportiva che riguarda il campo di beach volley, il campo di fronte alla caserma denominato 
Campo della Pace.  
In particolare si sofferma sul fondo 0-6 anni il quale sarà utilizzato per la sistemazione del 1° 
piano della scuola materna, mentre i 756.000 € per il terremoto saranno impiegati sulla scuola 
media, informa inoltre che sono state acquistate le attrezzature per Palazzo Mercuri. 
L’ente ha partecipato, per il teatro, ad un bando con il Comune di Peglio- al palazzetto sono 
stati ultimati i lavori al bagno per gli ospiti; sono inoltre iniziati i lavori all’asilo nido e alla 
mensa. 
Prende la parola l’assessore Piai il quale illustra: nel 2024 sono da portare a termine alcuni 
progetti iniziati e programmati. Il primo è il taxi sociale, partenza prevista per febbraio 2024 
con finanziamenti d’ambito. Sul progetto cardio protezione saranno acquistati n. 9 apparecchi 
con finanziamenti privati e della Ragione. 
Per il 2024 si prevede anche l’inizio dei lavori per la nuova casa di riposo, è stata presentata 
una manifestazione d’interessa per il project financing da parte della Coop Macina. Sono in 
corso approfondimenti sulla proposta presentata prima di dare avvio alla gara per la 
costruzione della nuova opera e la gestione della stessa; si prevedono dei tempi stretti di 
costruzione e conclusione entro il 31 dicembre 2025. 
Interviene l’assessore Guerra: il 2024 sarà l’anno di “Pesaro capitale della cultura”. Il nostro 
comune ha ottenuto come settimana da organizzare quella dal 23 al 29 settembre. 
L’amministrazione ha manifestato l’intenzione a partecipare ad Urbino Jazz festival 2024 e 
Urbino teatro urbano. Si sta lavorando inoltre alla pubblicizzazione di un libro sulla storia del 
paese nonché sui personaggi illustri della città. Si rinnoverà anche la collaborazione con 
Happennino, per il loro evento, e andremo a rifirmare la convenzione per la biblioteca civica, 
anche la biblioteca è molto attiva e viva, per il 2024 si organizzeranno nuovi eventi. E’ già 
partito un progetto di Bike tour con tutti i comuni dell’Alta valle del Metauro e Foglia. Siamo 
presenti al TTT, Tavolo del Turismo Tecnico per sviluppate progetti con le regioni e 
provincie attorno a S. Marino. Stiamo seguendo le D.M.O. che sarà la nuova declinazione del 
turismo come forma di territorio che parte dalle grotte di Frasassi che arriva fini a Carpegna, 
passando per Urbino.  
Prende la parola il Consigliere Curzi: in premessa evidenzia che nel  DUP si legge che molti 
servizi non sono gestiti direttamente dall’ente bensì sono delegati all’unione Montana, tra 
questi assorbe molte risorse la Polizia Municipale, assorbimento che, nel precedente 
Consiglio è stato criticato dal Sindaco, ma poi ripropone la stessa cifra per l’anno 2024, tra 
l’altro, per un servizio di cui ci sarebbe tanto da dire.   Per quel che riguarda i lavori pubblici, 
si domanda come prima cosa se si vogliono veramente realizzare i loculi previsti oramai da 
tanto tempo, si fanno diverse manifestazioni di interesse, ma che problemi ci sono? 
L’assessore Ingegni afferma che data prevista per l’inizio lavori dei loculi è marzo 2024. 
Il Consigliere Curzi chiede chiarimenti sui lavori di manutenzione strade, in particolare per 
Corso Garibaldi per 1 milione di €,  l’assessore Ingegni spiega che i progetti sono due distinti 
per 1 milione di euro, per Corso Garibaldi c’è solo la candidatura, l’altro progetto riguarda la 
zona del Cinema, partendo da Via Fiorenzuola, zona Murri, via Gramsci, le due vie del 
cimitero e via Mancini. 
Tra gli altri interventi elencati, spera che quelli sulle scuola vengano ultimati entro la data di 
scadenza prevista per spendere i fondi del PNRR. 
Il consigliere Curzi sulla Casa di riposo sottolinea che nel 2023 sono stati investiti, si augura 
in straordinaria amministrazione, 49.000,00 euro. L’assessore Piai spiega che sulla casa di 



riposo ci sono continui problemi a livello strutturale in particolare dovuti ad infiltrazione 
d’acque, la struttura non è più confacente ai bisogni attuali e necessita di importanti interventi 
strutturali.  
Il consigliere Curzi afferma inoltre, come già detto diverse volte, di dare un giudizio negativo 
circa la struttura contrattuale, e  di non concordare con il progetto di project financing in 
quanto realizzerà un’attività uno scopo di lucro su cui il comune neanche entrerà nel merito o 
sulle modalità di gestione, in quanto la struttura verrà data in gestione trentennale.  Inoltre al 
bando di gara non potranno partecipare tutti gli operatori economici in quanto chi realizzerà la 
struttura dovrà poi gestirla. 
Il Sindaco interviene spiegando che il nuovo codice dei contratti prevede per il project sopra 
soglia, che il promotore, obbligatoriamente costituisca una nuova società detta di scopo, dove 
all’interno si deve avere la parte che si occupa della costruzione del fabbricato, la parte che si 
occupa dell’impiantistica idraulica, quella elettrica, quindi  la costituzione di una nuova 
società, su questo sono incorso degli approfondimenti, non è una cosa semplice, non c’è una 
storicità perché il nuovo codice degli appalti è del luglio 2023, il fine è quello che se viene a 
mancare un soggetto, quello viene sostituito senza compromettere la costruzione  dell’opera. 
L’assessore Piai spiega che il project non è orientato ad una dimensione di lucro: l’esiguo 
numero di posti letto previsto non dà possibilità di fare business., Ecco perché l’unica 
possibilità che un investitore scendesse in campo su questa tipologia di situazione era una 
cooperativa che potesse avere accesso ai benefici fiscali. 
Il consigliere Curzi afferma che la società che partecipa al project financing lo fa sicuramente 
per un fine di lucro. È anche sbagliato che un piccolo comune, con la struttura che ha, vada ad 
esplorare strade e procedure non ancora esplorate, lo dite voi che stiamo guardando, che il 
codice degli appalti (che è di luglio, quindi neanche ci sarà giurisprudenza). Quindi afferma 
che attenderebbe che altri le percorrano e le esplorino, per trarre, poi, le proprie conclusioni. 
L’assessore Piai domanda al consigliere Curzi se ha in mente alternative, il consigliere Curzi 
risponde che il coinvolgimento doveva essere precedente e non a cose fatte, non è possibili 
chiedere in questa sede di fornire alternative, anche se ha in mente una sua idea, e che questa 
minoranza è venuta a conoscenza di questo progetto, che vincolerà il comune per i prossimi 
30 anni, solo ad atti amministrativi assunti, mentre si sarebbe dovuta coinvolgere per un 
confronto coi capigruppo.  
Afferma inoltre che sulla Cultura ci sono sempre le stesse cose: Urbino Jazz festival ci costa 
3.500€, il teatro urbano non sa quanto ci costa, la mostra del tartufo, che la maggioranza ha 
tanto decantato ma, di cui insieme non si parla mai, e che neanche si può criticare, ha un 
filone che è sempre quello e si basa su alcune cose che potrebbero essere anche riviste. 
L’assessore riferisce che la ditta che ha preso l’appalto ha fatto un grande lavoro ma su quel 
lavoro e su quel contenitore di tre settimane, noi buttiamo la maggior parte delle nostre 
risorse. Ma le risorse, non sono infinite. E’ vero che si impegnano fondi del comune in 
quantità limitata perché sono stati coperti da finanziamenti pubblici e sponsorizzazioni 
private, ma è anche vero che il privato e il pubblico, quando hanno dato risorse, per la mostra, 
non è che si possono usare anche per altre cose, quindi, anche nella gestione di queste risorse 
occorrerebbe avere una visione a 360 gradi o 365 giorni, perché la Mostra del tartufo è 
importante, ma dovremmo anche pensare ad altre cose. Guardiamo ai comuni limitrofi, che 
con pochi quattrini hanno fatto e aggiungono eventi che costano non quanto ci costa la mostra 
del tartufo. Quindi, se vogliamo il turismo tutto l’anno dobbiamo pensare anche a qualche 
cosa di ulteriore rispetto alla Mostra del tartufo.  Abbiamo messo a bilancio 10.000€ per le 



danze popolari parte delle risorse disponibili, bisogna iniziare a pensare a qualcosa di ulteriore 
per la destagionalizzazione.  
Il Sindaco interviene per affermare che le risorse per le danze popolari sono state date dalla 
Regione a seguito della partecipazione ad un bando per l’accoglienza. 
Replica il consigliere Curzi che se si ha una idea di sviluppo di turismo o attività occorre 
investire risorse per quel tipo di attività, quando si sono riempite le tre settimane del tartufo 
non si ha un turismo di ritorno anche negli altri mesi dell’anno, quindi occorre investire anche 
in altre cose.  Urbania ha inventato la Befana dal nulla, poi ha iniziato a fare altre cose come 
ad esempio il crostolo; a Mercatello con la goletta hanno inventato l”l’Academia del padlot” e 
con due soldi hanno fatto venire i buyers americani,  hanno fatto il palio del Somaro e la sagra 
della tagliatella, mentre noi facciamo tre settimane di pienone e poi nient’altro.  
E’ necessario avere una progettazione ma occorre avere delle idee. 
Quanto alla cultura, non è pubblicare libri.  
Quanto all’asilo, poiché le risorse che assorbe sono tantissime, occorrerà pur trovare una 
soluzione. 
Invece sulla casa di risposo da un punto di vista economico verranno a mancare diverse 
risorse (dalla regione per i posti letto di RP di cui ora, ci versano dei i contributi). 
Il sindaco conclude dicendo che la mostra del tartufo, può essere piaciuta o meno, ma ha 
avuto quest’anno una risonanza nazionale. 

Con voti, espressi per alzata di mano:  
n. 8 favorevoli; 
n. 1 contrari (Curzi); 
n. 1 astenuti (Galli) 
 

D E L I B E R A  
 

Di approvare integralmente la proposta di deliberazione sopra riportata. 
 
Successivamente; 
IL CONSIGLIO COMUNALE 
Ravvisata l’urgenza; 
n. 8 favorevoli; 
n. 1 contrari (Curzi); 
n. 1 astenuti (Galli) resi per alzata di mano  
D E L I B E R A 
di rendere immediatamente eseguibile il presente atto ai sensi dell'art. 134, comma 4, del D.Lgs. 267/2000. 
 
 
 
 

  



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 54 DEL 19-12-2023 
___________________________________________________________________________ 
 
Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto: 
 

IL SINDACO SEGRETARIO COMUNALE 
F.to  Stefano Parri F.to  MARCO DI MEO 

 
___________________________________________________________________________ 

 
 

Per copia conforme all’originale. 
 
Sant’Angelo in Vado 30-01-2024 
 
 RESPONSABILE SERVIZIO 
  MARCO DI MEO 
___________________________________________________________________________ 

 
ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Visto gli atti d’ufficio, si attesta che copia della presente deliberazione : 

 viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo  Comune per 15 giorni consecutivi a 
partire dal 30-01-2024 (art. 124, d.lgs. 267/2000) 
 viene comunicata ai Capigruppo Consiliari in data 30-01-2024  
 

Il presente atto è immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, d.lgs.267/2000 
 
Sant’Angelo in Vado 30-01-2024 
 
 RESPONSABILE SERVIZIO 
 F.to  MARCO DI MEO 
 
___________________________________________________________________________ 

 
ESECUTIVITA’ 

 
Visto gli atti d’ufficio, si attesta che la presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo 
Pretorio di questo Comune per 15 giorni consecutivi dal 30-01-2024 al 14-02-2024 ed è 
divenuta esecutiva il           , decorsi 10 giorni dall’ultimo di pubblicazione (art. 134, comma 
3, D.Lgs. 267/2000) 
 
 
Sant’Angelo in Vado, lì            
 
 IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 
 F.to  MARCO DI MEO 
 


